

jette son instrument à terre et le brise d'un formidable coup de pied.....

—A présent que l'opération est faite, ajouta-t-il paisiblement, veuillez m'écouter quelques instants, mon Père.....

—Et maintenant que fait-il ? demandai-je.

—Ce qu'il fait, me répondit le missionnaire avec son sourire des bons jours. Mais il se conduit en chrétien héroïque, il se dévoue. Ayant appris que Mgr Lavignerie, archevêque d'Alger, faisait appel aux hommes de bonne volonté pour l'aider à instruire ses orphelins, il est allé se mettre spontanément à la disposition du charitable Prélat. Et maintenant il apprend aux Arabes, ses frères, qu'il a combattus autrefois, à forger, et cela, *gratis pro Deo*.

—Mais c'est admirable cela, dis-je.

— Pas tant que ça, riposta le missionnaire ; c'est même assez naturel ; car dans le cœur de tout soldat ou de tout ouvrier français, se trouve la corde sensible du dévouement et du sacrifice, il ne s'agit que de la faire vibrer.

—Et, comme je le vois, mon cher Père, vous vous entendez à merveille à ce jeu-là. Peste ! quel virtuose vous faites !

—Heu !, soupira avec modestie le brave dominicain. — Puis riant d'un franc rire : — De fait, ajouta-t-il, il me faut bien avouer que, en cette circonstance, grâce à Dieu, j'ai eu un *bon coup d'archet*.

H. DE LAVAL.